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Johannes Brahms’ Alt-Rhapsodie erscheint hier in einer neuen, für die heutige Aufführungspraxis 
modernisierten Urtext-Partiturausgabe. Sie stützt sich auf die 2. Auflage des Erstdruckes, da diese 
als der authentische Notentext nach letzten Revisionsmaßnahmen seitens des Komponisten zu 
betrachten ist. Die musikalische Umsetzung des Goethe-Gedichts Harzreise im Winter gelangt 
nach düsterem Beginn mit der Hinwendung an göttliche Kräfte auf eine hoffnungsvolle, neue 
Ebene. Das im Zusammenhang mit der Hochzeit der verehrten Clara Schumann-Tochter Julie 
1869 geschaffene Werk beeindruckt vor allem durch die persönlich tangierte Note, die in ihrer 
progressiven Harmonik wegweisend war und bis heute durch ihre enorme kompositorische Kraft 
ins Konzert lockt.

Johannes Brahms’s Alto Rhapsody is published here in a new Urtext edition, modernised for 
present-day performance practice. It is based on the 2nd impression of the first printed edition, as 
this is regarded as the authentic musical text following the last revisions made by the composer. 
The musical setting of Goethe’s poem Harzreise im Winter opens with a somber beginning, then 
by turning to divine powers, it arrives at a hopeful new level. The work – which was composed in 
connection with the marriage of Julie, the daughter of Brahms’s revered Clara Schumann, in 1869 
– impresses above all with its personal touch as well as its pioneering progressive harmonies and 
enormous compositional power, which still entice listeners into the concert hall.
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